
之 动态 重点 A09
2012年9月28日 星期五

责编 余亚仕 见习编辑 张秀兰 美编 俞丰俊 责校 李新荣

记者：世界上拥有航
母的国家建造和维护航
母都需要很大的经费作
为保障，不知道发言人掌
握不掌握完成建造“辽宁
舰”的费用是多少？

杨宇军：中国武器装
备的发展建设充分考虑
了国家安全发展需要和
经济承受能力等因素。
包 括“ 辽 宁 舰 ”改 造 在
内的武器装备发展建设
费用，都是列入国防费预
算的。

“舷号11至15留给国产航母”不准确
国防部发言人表示，“辽宁舰”舷号16系根据海军舰艇舷号排序规律确定

在昨天的例行发布会上，国防部发言人杨宇军还就“辽宁舰”舷号、未来任务安排等问题，回答了记者提问，他表
示“辽宁舰”交付海军后将继续开展科研试验和军事训练等工作。他说，第一艘航空母舰的顺利交接入列，只是我国
发展航空母舰迈出的第一步，航母发展建设任重道远，还有很长的路要走。 新京报记者 邢世伟 整理报道

舷号根据排序规律确定
记者：刚才回答航母问

题时，发言人称航母未来将
继续进行科研训练和军事
训练，似乎军事训练是第一
次提及。能不能理解为这
是航母入役前后的一个变
化 ？ 在 此 之 前 一 直 强 调
科研训练是一切顺利的，
能 否 介 绍 一 下 这 个 科 研
训 练 包 括 哪 些 内 容 ？ 是
否 包 括 舰 载 机 的 相 关 训
练 。 航 母 舷 号 被 命 名 为
16，网上有分析认为 11 至
15 是留给国产航母的，请
问对此作何评论？

杨宇军：关于首次出

现军事训练这个说法，航
母 交 付 海 军 当 天 所 发 的
新闻稿已经提到，这不是
首创。

至于“辽宁舰”交接入
列后所开展的有关科研试
验和军事训练具体内容，将
根据进展情况确定。

第三，关于航母舷号
问题。海军舰艇舷号是根
据海军舰艇舷号排序规律
确定的。你所说的 11 至
15 留给谁，这个说法不准
确，因为你没有提到的从
17 到 99 之间许多数字也
是空白的。

航母发展建设任重道远
记者：有专家称，我国首

艘航母有可能会归属北海舰
队，请予以证实。第二，我们国
家经常会跟友好国家举行一
些联合军演，“辽宁舰”以后会
不会参加这样的联合演习？
另外“辽宁舰”会不会去执行
类似于索马里护航这样的非
军事任务和人道救援任务？

杨宇军：关于航母的隶
属关系，我没有可供公布的
信息。

第二个问题，航母作为
一种武器装备，既可以用于
进攻，也可以用于防御，当然
还可以用于维护世界和平、

实施灾难救援等。至于“辽
宁舰”，它交付海军后将继续
开展科研试验和军事训练等
工作。

记者：有专家认为没有
航母就不能称之为强国，所
以国人给予“辽宁”号高度的
关注，如何评价这个现象，是
否说中国拥有一艘航母就能
称之为强国？航母的入役对
于周边地区矛盾的解决，是
否有有利的作用？

杨宇军：25 日 中 共 中
央、国务院和中央军委发的
贺电已经对航母交接入列的
意义有了比较全面和准确的

阐述。第一艘航空母舰的顺
利交接入列，是我军发展史
上的一个重要里程碑，标志
着我国航母发展建设取得了
重大成果。但这只是我国发
展航空母舰迈出的第一步，
航母发展建设任重道远，还
有很长的路要走。

关于航母入列对于周边
地区局势的影响，这里需要
重申的是，中国坚持走和平
发展道路，坚定奉行独立自
主的和平外交政策和防御性
的国防政策，发展武器装备
是为了满足维护国家安全的
需要。

费用列入
国防预算

记者：日前有俄罗斯媒体报道说，俄罗斯为印度改造的那艘航母在海试时发生严重的发动机故障，报道还说故障原
因是由于采用了中国供货的耐火砖，请问对此有何评论？

杨宇军：经过查证，我国为海军舰船动力装置生产耐火砖的企业，从来没有向俄罗斯出口过该类产品。

热 点
未向俄罗斯出口航母用耐火砖
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